



Solicitan un gasto inferior al de 2024

MARTHA MARTÍNEZ

El primer proyecto de presupuesto presentado por el actual Gobierno es inferior en 1.9 por ciento con respecto a 2024, a pesar de que considera una deuda de 1.1 billones de pesos.

Las proyecciones de gasto para el próximo ejercicio fiscal entregadas ayer por la Hacienda a la Cámara de Diputados consideran recursos totales por 9.3 billones de pesos, cifra inferior en 1.9 por ciento con respecto a este año, en términos reales.

De ese total, más de un billón 170 mil millones de pesos serán obtenidos mediante deuda. La cantidad es menor a la establecida en el presente año equivalente a 1.9 billones de pesos.

Los datos presentados por Hacienda indican que los ramos administrativos tendrán un presupuesto de 2 billones 123 mil millones de pesos, lo que significa un decremento de 7.6 por ciento con respecto a lo aprobado para este año.

El proyecto detalla que de las 26 secretarías y dependencias que conforman los ramos administrativos -incluidos Tribunales Agrarios y entidades no sectorizadas-, sólo cuatro no sufrirían recortes.

Se trata de las Secretarías de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano y de Bienestar, así como las Entidades Sectorizadas.

Las Secretarías con los recortes más altos son las de Medio Ambiente y Recursos Naturales, con una caída en sus recursos de 39.4 por ciento, la de Seguridad y Protección Ciudadana con 36.2 por ciento menos y de Cultura, con 30.8 por ciento.

La Secretaría de la Defensa Nacional también registra una reducción de 43.8 por ciento, derivado de la conclusión de la construcción del Tren Maya, aunque el recorte también toca funciones sustanciales.

Del total de los ramos Administrativo, más del 77 por ciento se concentra en

seis ramos: las Secretarías con más presupuesto serán las de Bienestar con 579 mil 883 millones de pesos, de Educación Pública con 450 mil 887 millones, entidades sectorizadas con 174 mil 623 millones de pesos, de la Defensa Nacional con cerca de 152 mil millones de pesos, de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes con 140 mil 799 millones de pesos y de Energía con más de 138 mil millones.

El reparto

De acuerdo con el proyecto presentado ayer, estas serían las Secretarías con más presupuesto en 2025:

(millones de pesos)

Bienestar	579,883
Educación Pública	450,887
Defensa Nacional	152,000
Infraestructura	140,799
Energía	138,000